

„WÜRF´S FURT KURT“

SPRECHENDE MÜLLEIMER

UMWELTPROJEKT DER MITTELSCHULE BAUMGARTEN



Im Rahmen des Dornbirner Jugendklimarats, der 2023 stattfand, entstand die Idee der sprechenden Mülleimer. Mülleimer sollten so gestaltet sein, dass Menschen für eine saubere Umwelt sensibilisiert werden und ihren Müll nicht achtlos wegwerfen, sondern ihn in die vorhandenen öffentlichen Mülleimer geben.

Für die Umsetzung der Idee setzte sich Juliane Alton, Stadträtin für Umwelt und Klimaschutz, in Dornbirn mit Direktorin Ulrike Mersnik von der Mittelschule Baumgarten in Verbindung.

Die MS-Baumgarten hatte sofort Interesse an diesem Projekt, da sie sich als Anwärtin für den Titel „UNESCO-Schule“ schon über zwei Jahre sehr intensiv mit dem Thema Umweltschutz, der auch in der Verfassung der UNESCO verankert ist, in unterschiedlichsten Projekten auseinandersetzt.

Im Mai 2024 wurde eine Projektwoche zu diesem Thema ins Leben gerufen. Die Schülerinnen und Schüler sammelten eifrig Ideen und es entstand eine große Auswahl an lustigen und einfallreichen Titeln. Der Kreativität waren keine Grenzen gesetzt - über 50 Müllsprüche wurden gesammelt:

„Wüf's furt, Kurt“,

„Hou`s ine, Sabine“,

„Eine kleine Spende“,

„Ich will gefüttert werden“ sind nur eine kleine Auswahl davon.

„WÜRF‘S FURT KURT“

UMWELTPROJEKT DER MITTELSCHULE BAUMGARTEN

Die tollen Sprüche wurden sowohl den Eltern, als auch der Stadt Dornbirn mit großem Erfolg präsentiert. Schlussendlich wurden aus den 50 besten Vorschlägen die 15 originellsten Sprüche ausgewählt und auf große rote Aufkleber in Form von Lätzchen aufgedruckt.

Eine kleine Delegation von Schülerinnen und Schülern der ersten Klassen durfte dann die Mülleimer im Dornbirner Stadtzentrum bekleben. Top motiviert und natürlich umweltbewusst mit dem Fahrrad unterwegs, freuten sie sich, aktiv etwas zum Umweltschutz beitragen zu dürfen. Begleitet und angeleitet wurden sie dabei vom Team „aries Werbegrafik“. Es wurden insgesamt 60 Mülleimer mit den Slogans beklebt.

Im Sinne des „Nudging“-Prinzips, das vorsieht, Verhaltensweisen zu ändern, sowie auf Freiwilligkeit zu setzen, sind die Schülerinnen und Schüler der Mittelschule Baumgarten stolz, mit ihren Sprüchen etwas bewirken und so aktiv zum Schutz der Umwelt beitragen zu können.

Das Team der Mittelschule Baumgarten

